

Acuerdo con nosotros

OPINION

El semanario "La Opinión" del partido socialista, trae en su última edición el siguiente artículo en que se manifiesta el acuerdo con las ideas de los camaradas Gower y de la Rosa en lo que aparece en la página de este semanario. Dice:

VOZ DE AVERTENCIA
 En el curso de esta semana indirectamente el Sr. Presidente de la República denunció los sentimientos antiamericanos expresados por el Gauleiter en su prensa y desvariada alabanza del seno de la Asamblea Constituyente, cuarenta y un convencionales han ratificado su confianza en la política del Jefe del Ejecutivo y de sus colaboradores en el sentido que estamos comentando, afirmando que los recientes ataques a la Política de Buena Vecindad no "interpretan el verdadero sentimiento popular".

A su vez, los convencionales socialistas en carta dirigida al Sr. Presidente de la República destacan algunos importantes aspectos de la cuestión de nuestras relaciones con los Estados Unidos de Norteamérica, que escaraban al entusiasmo de sus dirigidos.

En términos generales, manifestamos de acuerdo con las opiniones de los miembros socialistas de la Asamblea Constituyente, asegurar que no existe en el pueblo ni un ápice de sentimiento antiyanqui, prueba fehaciente que quienes tal como se han situado en un plano irreal o de perspectivas pusorias. No necesitamos recurrir a la advertencia, por supuesto, de que es ésta una de las más peligrosas armas en las manos de los nacionalistas y chauvinistas locales.

La mayoría del pueblo de Panamá lleva latente un intenso resentimiento contra los norteamericanos y ello es debido a las prácticas de discriminación contra latinos y negros que ni siquiera tratan de ocultar los reaccionarios de la Zona del Canal.

No pretendemos que el Gobierno de Panamá desarrolle una política en contra de los Estados Unidos de Norteamérica al presentar

Uno que no está preso

Según dice "Radio Nacional" en España no hay presos políticos, pues según el locutor el medio millón que hay en cárceles y campos de concentración son presos por delitos comunes. Si esto fuera verdad. ¿Como es que no esta encerrado aun el mayor de los criminales? Si Radio Nacional no sabe quien es, le daremos una descripción lo mas detallada posible; Nombre: Francisco Franco Bahamonde, de estatura baja, regordete, afinidades femeninas, se disfraza de general, acostumbra a reunirse en Madrid con sus cómplices, se rodea siempre de unos matones moros para su defensa. Se le acusa de ser el primer criminal de guerra, asesino de niños y mujeres indefensas, traidor a su patria, instigador de la muerte de sus cómplices Sanjurjo y Mola.

Creemos que con esta descripción, radio nacional se enterara de quien es el criminal y dejara libre a los que encarceló por equivocación

esta aseveración. Pero si estimamos errónea una política de declaraciones incondicionales sobre "las buenas relaciones", incapaz de puntualizar las tácticas imperialistas de ciertos norteamericanos con perjuicio para el progreso del país.

Nuestro gobierno solamente puede y debe apoyar la Política de Buena Vecindad, la que preconizó Roosevelt, y exigir su fiel cumplimiento en la Zona del Canal.

Vale recordar que la reacción y el fascismo sólo prosperan donde las circunstancias donde las aspiraciones de las masas no se realizan. Esas aspiraciones en este caso, son el cumplimiento y la incrementación de la Política de Buena Vecindad.

LA UNION LIBERAL

con armas limpias.

Mas el hecho de que tengamos divergencias con los Estados Unidos de que defendamos con entereza nuestros puntos de vista y de que nos aprestamos a rechazar de parte de ellos cualquier exigencia que estimemos falta de equidad, no justifica

Gordón Ordaz, será ministro en esta nación

Se asegura que ha sido nombrado por el gobierno Giral

Es rumor insistente el nombramiento del Dr. Félix Gordón Ordaz como ministro de la república Española ante nuestro gobierno.

El Dr. Gordón Ordaz tiene una limpia y clara trayectoria republicana demostrada en todos los puestos publicos que ha desempeñado. Orador de alto vuelo, fue electo diputado a la asamblea constituyente, en donde tomo parte activa en la formación de la constitución de la República Española. Posteriormente fue ministro en Cuba y al acabar la lucha en España se encontraba al frente de la Embajada de España en México. Miembro dirigente del partido radical-socialista, ha proseguido la lucha que inició en esta entidad política el insigne pedagogo y político Marcelino Domingo.

Nos anticipamos a saludar y a desearle al Dr. Gordón Ordaz una feliz estada entre este pueblo panameño que tanto siente las ansias de la República Española.

que preconizamos la enemistad hacia los Estados Unidos como piedra angular de nuestra política exterior. El odio del débil por el fuerte no es recurso fecundo. Lo que interesa es que el débil busque su fuerza en la justicia y conquiste el respeto del fuerte por la dignidad por la cultura y por lealtad".

Solo falta ahora que la terminante confirmación a la unificación de las fuerzas liberales y de izquierda hechas en el banquete del sábado sean seguidas de acciones serias para traducirlas a la realidad. La reacción renaciente es audaz y agresiva y sólo un firme golpe en la cabeza puede abatirla de ahora y para siempre.

NO DEBEMOS DIVIDIR

dos los hombres de izquierda es agruparse en un sólo partido sobreponiéndose a las pretensiones caudillistas y a los intereses personales.

Dice la carta del compañero Bristán cuyas razones

VIDA DEL PARTIDO

ACTIVIDAD DE LA COLECTIVIDAD DE COPE GRANDE

La colectividad de Copé Grande se viene distinguiendo como una de las que con mayor empeño adelanta la reorganización del partido. Las reuniones semanales son regulares y en ellas se presentan y debaten los asuntos de mayor interés comunal. El nuevo secretariado que fue elegido el día 9 de septiembre y tomó posesión el

día 16 es el siguiente:
 Secretario político, Vidal Santa ana.
 Secretario de organización, Bienvenido Sánchez.
 Secretario de actas, José del C. Morales.
 Secretario de autodefensa, Victoriano Sánchez.
 Secretario agrario, Donaciano Aguilar.
 Secretario de agitación, Juan B. Espinosa.
 Secretaria tesorera, Dominga Santana.

compartimos de modo absoluto:

Panamá, Octubre 18 de 1945.
 Señor Don Juan A. Bernal A., Chitré.

Estimado Señor:
 Con mucha atención he leído su atenta circular fechada en Chitré, el 19 de Agosto de 1945 y a ella me refiero.

Doctor, en mi humilde opinión, estoy en completo acuerdo con el contenido de estas aspiraciones que se expresan en la circular, porque ellas encarnan los mismos anhelos por los que ha venido luchando el suscrito desde hace 25 años. Pero es el caso, estimado doctor, que hoy confrontamos el peligro mayor las clases trabajadoras, pues usted y los dirigentes del "Partido Agrario Nacional", deben de haberse fijado como los partidos liberales están en vías de unificarse en uno. ¿Y si esto ven ustedes, por qué dividir mas a la clase trabajadora obrera y campesina? ¿Por qué no unificarse con uno de los partidos de extrema izquierda? El programa que refleja esa circular aunque representa nuestras aspiraciones no podrá jamás ser una realidad ya que todos sus puntos menoscaban intereses creados y es imposible, mi estimado doctor, que en nuestro país, haya quien esté dispuesto a ir contra sus intereses en beneficio del obrero y campesino que no tiene sino cadenas que romper, y estas no las podemos romper dividiéndonos en mas partidos, creando sindicatos apolíticos con libertad cada obrero o campesino de afiliarse al que mejor le parezca, creando el problema racial con el cual se divide mas al obrero. ¿Cómo creen los dirigentes de ese partido que ese bello programa podrá

conseguir alguna de las aspiraciones consignadas en la citada circular, si la masa obrera y campesina está dividida en distintos partidos los cuales ostentan el mismo programa y todos sus dirigentes tienen intereses creados? ¿Habría nacido en nuestro país otro fenómeno como fuese Marx, Engels y Lenin que expusiera su riqueza, su ciencia su salud y vida en beneficio de los explotados? Debemos observar como los partidos o las fracciones de partidos liberal luchan por unificarse y esto es porque están convencidos de que fraccionados no hacen sino debilitarse cada vez más. ¿Por qué no hacemos nosotros lo mismo? Yo creo, doctor, que es un grave error el que comete un dirigente cuando no ve otro medio de conseguir la liberación obrera y campesina solo formando partidos y dividiendo a esos trabajadores que según su programa dice defender.

Para terminar, me permito manifestarle que este servidor está dispuesto a cooperar con Ud. o con cualquier otro ciudadano que se disponga a luchar de buena fe en la liberación obrera y campesina pero a base de un solo partido; por ejemplo: si los partidos socialistas, el partido del pueblo, y el que usted dignamente dirige, se fundan en uno solo; allí estaré, en cuanto a ese programa no me preocupa, pues es el mas avanzado hasta hoy, el nombre es lo que menos interesa, puede llamarse como quieran; solo queremos unificación en un solo partido, lealtad y fidelidad, entonces estaremos con Ud. mientras tanto quedo con otros compañeros de Ud.,

Affmo.,
 Calixto Bristán M.,
 Cédula N° 28-206.

CIA. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA

Siempre a sus Ordenes

COLON

A LAS COLECTIVIDADES AFILIADOS AL PARTIDO SOCIALISTA Y SIMPATIZANTES

Al publicar el órgano oficial del partido socialista, hacemos un esfuerzo el que es necesario contribuyan todas las colectividades, socialistas y simpatizantes propagando este semanario y comprándolo.

A las colectividades, socialistas y simpatizantes a quienes se les remite el semanario, esperamos envíen sus aportaciones económicas y su colaboración continuamente para así mantener el órgano oficial del partido.

Para envíos y correspondencia, al semanario "EL SOCIALISTA", dirigirse al Apartado 1445, Panamá.

La Administración.

Ejemplar suelto de "EL SOCIALISTA" 5 centavos
 Suscripción por un semestre B/.1.25
 Suscripción por un año B/.2.25



EL PARTIDO SOCIALISTA

Defensor del proletariado



B/.150.00

cuesta cada edición de
EL SOCIALISTA

Contribuya

a su sostenimiento